
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

1 

 
Обзор по материалам СМИ 

25 августа 2020 г. 
 

Оглавление 
1. СМИ о Таймыре: 

 В больницы Таймыра распределили 39 аппаратов ИВЛ 

 В Заполярье подвели итоги конкурсов «Рыбаки Таймыра» и «Лучший промысловик 
Таймыра»  

2. СМИ о городе Дудинке: 

 «Нептун» начнёт работу в середине сентября 

 Стартовали военно-спортивные игры «Арктика-2020». 
3. СМИ о ЕМО «город Норильск»: 

 Под Норильском продолжаются учения Северного флота 

 Конец лета в Норильске будет аномально теплым  
4. СМИ о предприятиях НПР: 

 С реки Амбарной перекачали больше половины собранной топливно-водяной смеси  
5. СМИ о Красноярском крае и СФО: 

 Коронавирусом заразились еще 113 жителей Красноярского края и 8 умерли  

 Коренным народам Севера увеличили господдержку  

 Строительство метро в Красноярске хотят возобновить в 2022 году 

 Генпрокуратура России проверит причины лесных пожаров в Красноярском крае  
6. СМИ о России: 

 Путин призвал усилить контроль за деятельностью коллекторов 

 Путин поручил компенсировать клиникам расходы на борьбу с коронавирусом 

 Путин дал Медведеву новые полномочия по Арктике 

 В Госдуме сообщили, что норму об увеличении доли оклада бюджетников до 70% 
примут осенью  

 Средний чек набора ученика вырос на четверть 

 В этом году выдано более 686 тыс. сертификатов на материнский капитал 

 Росстат зафиксировал рост числа разводов после самоизоляции 

 Закредитованность российских семей достигла исторического максимума 
7. Разное: 

 России очень нужны еще 20 лет покоя 
8. Курс валют  
9. Прогноз погоды  
 
 

Администрация города Дудинки 
отдел общественных связей 

 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

2 

1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

В больницы Таймыра распределили 39 аппаратов ИВЛ 
39 аппаратов ИВЛ распределили по пяти медицинским учреждениям Норильска и 

Таймыра. Медицинское оборудование было доставлено на территорию компанией 
«Норникель» согласно запросу, сформированному администрацией города. 

Напомним, в рамках второго пакета мер «Норникель» привез в город 39 аппаратов ИВЛ и 
другие грузы медицинского назначения согласно запросу, сформированному городскими 
медучреждениями. 

Один аппарат для искусственной вентиляции легких был отправлен в поселок 
Светлогорск Туруханского района. Еще десять получила Таймырская межрайонная больница 
в Дудинке. Остальные 28 аппаратов распределили по медучреждениям Норильска. В том 
числе пять аппаратов получила детская больница, восемь – городская больница №2, в 
которой был оборудован базовый госпиталь для лечения коронавирусных больных, и 15 
доставили в оганерскую больницу. 

Кроме того, в город доставили и другие грузы медицинского назначения. В их числе 
рентгенодиагностическая мобильная установка, одноразовые маски, респираторы, аппараты 
автоматической обработки помещений, облучатели бактерицидные для обеззараживания 
воздуха помещений и многое другое. 

Это не единственная поставка «Норникеля» медицинских грузов в Норильск. Ранее 
компания доставила в Норильск более 230 тонн медицинских и санитарных грузов, в том 
числе два реанимационных автомобиля для нужд Норильской скорой помощи, одну 
стационарную и три  мини-лаборатории, более 100 тысяч тестов на выявление антител, 
более 160 тысяч тест-систем на коронавирус и многое другое. 

Всего на помощь территориям присутствия  в борьбе с коронавирусом «Норникель» 
направил более 20 миллиардов рублей, в том числе 10 миллиардов в рамках второго пакета 
мер. 

«Северный город» 
 

В Заполярье подвели итоги конкурсов «Рыбаки Таймыра» и «Лучший промысловик 
Таймыра» 

По итогам состязаний в поселках МО «Город Дудинка» лучшими рыбаками и 
промысловиками признаны: Артем Катыгин и Алексей Порбин из Волочанки, жители поселка 
Усть-Авам Борис Аксенов и Дарья Турдагина, Евгения Зуйкова и Виталий Силкин из 
Потапово, Алексей Молчановский и Константин Утукогирь из Хантайского Озера, Николай 
Бетту и Татьяна Кондратьева из Левинских Песков. 

В сельском поселении Хатанга победу в конкурсах «Рыбаки Таймыра» и «Лучший 
промысловик Таймыра» одержали: Алексей Киргизов и Павел Михайлов из поселка Кресты, 
жители поселка Попигай Валентин Уксусников и Сидор Акакиев, Андрей Рудинский и Николай 
Рудинский из поселка Новорыбная, Борис Фальков и Семен Фальков из поселка Новая, 
Александр Рябов и Роман Киргизов из Катырыка, Виктор Опанасюк и Степан Чарду из 
поселка Хета, Владимир Машкин и Опанасюк Сергей из Жданихи, Максим Кудряков и 
Анатолий Поротов из Сындасско. 

Лучшими рыбаками и промысловиками сельского поселения Караул стали: Владимир 
Турутин и Юрий Пилько из Воронцово, Антон Ямкин и Егор Пальчин из поселка Усть – Порт, 
жители поселка Байкаловск Александр Тапкин и Владислав Тапкин, Дмитрий Ямкин и Алексей 
Давидюк из поселка Тухард, а также Виктор Сигуней и Алексей Яптунэ из поселка Носок. 

Победителям конкурса «Рыбаки Таймыра» вручены лодочные моторы. Все участники 
получили поощрительные призы: ноутбуки, эхолоты, бензиновые генераторы, палатки, 
солнечные батареи, электрические пилы, комплекты сетевых полотен. 

Лучшие промысловики получили наборы спутникового телевидения, участникам вручили 
дрели – шуруповерты, снегоступы, мультитопливные горелки, преобразователи напряжения.. 

 «Таймыр» 
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2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
«Нептун» начнёт работу в середине сентября 

«Нептун» начнёт работу в середине сентябряВ плавательном бассейне «Нептун», в 
рамках муниципального контракта, заключённого МАУ «Дудинский спортивный комплекс» с 
ООО «СК Протон», продолжается ремонт душевых и раздевалок. В результате ремонтных 
работ будут полностью заменены дверные блоки в помещениях и кафельная плитка. Взамен 
нынешней будет уложена антискользящая керамическая, работы по её укладке произведут 
после восстановления гидроизоляции пола. 

Также, специалисты подрядной организации установят новые сантехнические приборы 
и душевые стойки, заменят светильники и отремонтируют потолки. В рамках технического 
задания будет произведено устройство новых ногомойников, выполнены штукатурно-
малярные работы, расшито межплиточное пространство и выполнена затирка швов 
кафельной плитки на стенах. 

Освоить средства в размере 3 295,509 тысяч рублей подрядчик должен до первого 
сентября 2020 года. После окончания ремонтных работ сотрудники бассейна проведут 
комплекс мероприятий по санитарной обработке помещений бассейна, наполнят чаши, 
отправят на лабораторные исследования воду. При положительном заключении 
Роспотребнадзора об эксплуатации бассейна, его открытие запланировано на 15 сентября 
текущего года 

 
На Таймыре стартовали военно-спортивные игры «Арктика-2020». Торжественное 
открытие прошло в Дудинке на площади у ледовой арены «Таймыр». 

В военно-спортивных играх «Арктика-2020» примут участие 16 юнармейцев из Дудинки и 
Волочанки. В течение двух дней ребятам предстоит пройти семь этапов, по результатам 
которых определят победителей в каждом виде испытаний и в общекомандном зачете. 

В ходе состязаний юнармейцы презентуют свои команды в творческой форме, 
посоревнуются в строевой и огневой подготовке, продемонстрируют умения в неполной 
разборке/сборке автомата. Практические испытания ждут ребят в этапах «отважные 
пожарные» и «марш-бросок». Командам также предстоит пройти полосу препятствий, где им 
необходимо будет преодолеть «зараженный участок» и эвакуировать «пострадавшего». 

В ходе состязаний юнармейцы будут набирать баллы, сумма которых и определит 
победителя.  

Отметим также, что военно-спортивные игры «Арктика-2020» не единственное 
впечатляющее мероприятие для юных бойцов в этом сезоне. Восемь юнармейцев из Дудинки 
и Норильска побывали на Диксоне и вернулись оттуда на боевом корабле Северного флота, 
который пришел в Дудинку для участия в межвидовых тактических учениях. 

«Северный город» 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Под Норильском продолжаются учения Северного флота. Горожан просят не выходить в 
район Ергалаха и Гудчихи. 

До 27 августа включительно в районе лощины между горами Ергалах и Гудчиха идут 
тактические учения с боевой стрельбой, применением средств имитации взрыва и 
перемещением боевой техники. Для предотвращения несчастных случаев проезд и проход на 
эту территорию закрыли и обозначили специальными знаками. 

Напомним, корабли Северного флота прибыли на Таймыр 15 августа. Один из этапов 
учений прошел в районе Дудинки. С 20 августа большой противолодочный корабль 
«Североморск» и большие десантные корабли «Кондопога» и «Александр Отраковский» 
открыли для экскурсий. 

 «Таймырский телеграф» 
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Конец лета в Норильске будет аномально теплым. Росгидромет обещает до +22 днем в 
течение этой недели. 

В Гидрометцентре пообещали аномально теплый конец лета в России. Температуру 
выше климатической нормы прогнозируют практически на всей территории страны до конца 
августа. Особенно теплым завершение лета ожидается на Урале и в Поволжье. 

Невероятно жаркое лето наблюдается и в российском Заполярье. На полюсе холода 
Северного полушария в Верхоянске в республике Саха температура поднялась до 40 
градусов. А на Таймыре на прошлой неделе зафиксирована температура +25 градусов. 
Недавно в Арктике наблюдали новый температурный рекорд. 

Противоположная ситуация наблюдается в нескольких регионах страны: Магаданской 
области, центре Хабаровского края, на Чукотке и Камчатке. Там до конца августа 
температура будет около и ниже нормы, а в Магаданской области в ближайшие дни ожидают 
первые заморозки. 

По данным Гидрометцентра, в Красноярском крае, в том числе его северных районах, ни 
морозов, ни заморозков до конца месяца не ожидается. На Таймыре как минимум до 29 
августа ночные температуры не опустятся ниже +7 градусов. 

В Норильске в течение этой недели Росгидромет обещает +20…+22 днем, а ночью 
+10…+12. В городе будет облачно, а дождь прогнозируют через день. Однако это не мешает 
готовиться к плановому отопительному сезону: завтра, 26 августа, в Центральном районе 
города отключат горячую воду для проведения гидравлических испытаний на теплосетях. 

Как ранее писал «Таймырский телеграф», зима 2020 года тоже била рекорды по 
количеству теплых дней: практически на всей территории страны температура воздуха 
превышала среднеклиматическую норму. А весной на Таймыре был самый ранний ледоход за 
всю историю наблюдений. 

«Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
С реки Амбарной перекачали больше половины собранной топливно-водяной смеси 

На реке Амбарной продолжают откачивать к месту утилизации собранную топливно-
водяную смесь. Здесь установили 153 сорбирующих и 52 заграждающих бона. 

С 21 по 24 августа специалисты использовали 700 килограммов и собрали 4300 
килограммов сорбента. Замыли 16 651 квадратный метр береговой линии. 

Как ранее писал «Таймырский телеграф», к операции подключили сотрудников двух 
компаний – «Нефтетанк» и «Политехника», у которых есть технологии и опыт. Для перекачки 
топливно-водяной смеси смонтировано 37,1 километра временного трубопровода. Из них 16,3 
километра проложили специалисты группы компаний «Нефтетанк», 20,8 километра – научно-
производственной фирмы «Политехника». 

Всего на Амбарной собрали около 25 000 кубометров топливно-водяной смеси. Уже 
перекачано 17 214 кубометров, сепарировано 6117 кубометров. Заполненных емкостей 
осталось 36 из 107. 

Кроме опытных спасателей, сейчас в работах участвуют волонтеры, которые прилетели 
в Норильск из разных городов. 

«Таймырский телеграф» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Коронавирусом заразились еще 113 жителей Красноярского края и 8 умерли 
Коронавирус подтвердился еще у 113 жителей Красноярского края, за сутки 

выздоровели 69 человек, 8 скончались. 
Коронавирус подтвердился еще у 113 жителей Красноярского края (27 случаев выявили 

в Красноярске), за сутки выздоровели 69 человек, 8 скончались, сообщает Информационный 
центр по мониторингу ситуации с новой инфекцией. 
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Темп прироста за сутки — 0,7%, сообщает Роспотребнадзор, за день в регионе 
провели 603 теста на коронавирус, под наблюдение медиков взяли 228 человек. 

Всего в регионе с начала пандемии зарегистрировано 16 202 зараженных Covid-19, 
вылечились 13 041, умерли 437 человек. 

В России за сутки зафиксировано 4 696 новых случаев коронавируса, 120 человек 
скончались, вылечись 6 652 человека. 

Newslab.ru 
 

Коренным народам Севера увеличили господдержку 
На заседании Правительства Красноярского края внесли изменения в государственную 

программу "Сохранение и развитие традиционного образа жизни и хозяйственной 
деятельности коренных малочисленных народов". 

Напомним, в ходе реализации мероприятий программы в текущем году образовалась 
экономия в общей сумме 19,6 млн рублей. Освободившиеся средства направят на 
господдержку северян. На авиадоставку охотников на промысловые участки в Эвенкии 
направят 8,5 млн рублей. 

Кроме того, на Таймыре промысловиков обеспечат керосином на 3,2 млн рублей, на 
обеспечение оленеводов жильем направят 1,6 млн рублей, на компенсационные выплаты – 
1,3 млн. 

Заместитель председателя Правительства Красноярского края Анатолий Цыкалов 
отметил, что в новых экономических условиях, продиктованных борьбой с короновирусной 
инфекцией, объем финансирования поддержки коренного населения северных территорий не 
снижается, а увеличивается. 

"При реализации проектов в северных территориях мы в первую очередь должны думать 
о людях, которые живут в сложных климатических и бытовых условиях. Необходимо 
сохранять традиционные виды деятельности народов Севера, уделять внимание развитию 
оленеводства, которое является этнообразующим видом традиционной хозяйственной 
деятельности коренных северян", - сказал Анатолий Цыкалов. 

«Красноярский край» 
 

Строительство метро в Красноярске хотят возобновить в 2022 году. На реализацию 
проекта из федерального бюджета выделили 78 миллиардов рублей. 

В краевой столице рассказали о подготовке к строительству метрополитена и дали 
новый прогноз на начало работ. В следующем, 2021 году, как предполагалось ранее, стройку 
начать не успеют. 

Об этом сообщил министр транспорта Красноярского края Константин Димитров в 
интервью телеканалу «Прима». По его словам, проект сейчас в работе, идет корректировка 
проектно-сметной документации. 

«Много уже сделано изыскательских работ. Много корректировок проекта. Сейчас 
подрядчик к концу августа формирует новые тома, которые будет сдавать в 
Главгосэкспертизу для получения положительного заключения. У нас настрой – получить к 
концу года положительное заключение на корректировку проекта метрополитена. Дальше мы 
получим стоимость строительства метрополитена поэтапно. Если заключение экспертизы к 
концу этого года будет положительным, то уже не попадаем в проектировки федерального 
бюджета следующего года. Соответственно, 2021 год уйдет на работу с федеральным 
центром на включение их в следующие периоды», – рассказал Константин Димитров. 

Согласно проекту, на первой ветке красноярского метро будет девять станций: от 
«Высотной» в Октябрьском районе до «Октябрьской» в Советском. На начальном этапе 
предполагается построить шесть остановок: «Высотная», «Улица Копылова», «Вокзальная», 
«Площадь Революции», «Проспект Мира» и «Ленинская». 

Благодаря современным технологиям проектировщики планируют закончить работу 
всего за три года. Из федерального бюджета на строительство направлено 77 миллиардов 
рублей и еще один миллиард – на корректировку проекта. В метро хотят пустить беспилотные 
поезда, что станет первым подобным опытом в стране. Длину станций и перегонов планируют 
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укоротить в два раза, это соответствует современным трендам метростроительства. 
Число вагонов также уменьшат – с пяти до трех. 

Ранее в краевом правительстве обещали построить метро к 2022 году, но работу 
отложили из-за пандемии коронавируса и недостатка финансирования. Еще раньше, в 2017-
м, метро хотели построить к середине 2020 года. 

Строительство красноярского метрополитена началось более четверти века назад, в 
1994 году. Общая длина линий должна была составить около 10 километров, а сам проект 
предусматривал пять станций, по которым в сутки должно было ездить 170 тысяч человек. С 
1995 по 2009 год метро рыли с попеременным успехом, пока в какой-то момент 
финансирование из федерального центра вовсе не прекратилось. Недоделанным остаются 
пять станций и линия длиной в 8,2 километра. 

«Таймырский телеграф» 
 

Генпрокуратура России проверит причины лесных пожаров в Красноярском крае 
Ведомство оценит из-за чего в последнее время идет прирост территорий, охваченных 

огнем. Это даст возможность оперативно реагировать и привлекать силы для тушения огня в 
тайге, включая и федеральный резерв. 

Приказы Генпрокуратуры провести проверку причин пожаров уже направлены 
уполномоченным органам. Надзорные органы также должны дать оценку укомплектованности 
пожарных формирований необходимыми техникой и оборудованием. 

На данный момент пожары в Красноярском крае затронули площадь более 74 тысячи 
гектаров. 32 пожара действующих, лес горит в Кежемском, Эвенкийском, Таймырском и 
Богучанском районах. Из-за буйства стихии в регионе объявлен режим ЧС, доступ людей в 
леса ограничен. 

1-line.ru 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин призвал усилить контроль за деятельностью коллекторов 
Президент РФ Владимир Путин поручил главе Федеральной службы судебных приставов 

(ФССП) Дмитрию Аристову представить предложения по усилению контроля над 
деятельностью коллекторов. 

В ходе встречи с президентом руководитель ФССП рассказал главе государства о 
реализации возложенной на его ведомство функции по контролю над коллекторами. По 
словам Аристова, в настоящее время ФССП не подконтрольны коллекторы, действующие в 
микрофинансовых организациях, и в данный момент идет работа по решению этой проблемы. 

В свою очередь, Путин поинтересовался, когда этот вопрос может быть решен. 
"Думаю, что до конца следующего года эти все решения должны быть приняты, и 

заработать", - ответил Аристов. Он пояснил, что все упирается в необходимость увеличения 
штатной численности ФССП и дополнительное финансирование. По словам главы ФССП для 
решения этого вопроса его ведомству нужно дополнительно 400 сотрудников и около 270 млн 
рублей в год. 

На вопрос президента, предусмотрены ли соответствующие средства в бюджете, 
Аристов заметил: "Пока работаем с финансово-экономическим блоком. Окончательное 
решение еще не принято". 

"Представьте мне свои предложения. Я, конечно, вас поддержу. Поэтапно, конечно, 
должно быть, но это должно быть сделано", - отреагировал Путин. 

Он заметил, что "люди иногда сталкиваются в работе этих коллекторских организаций 
всех, - и подконтрольных вам, и неподконтрольных, - это просто переходит иногда всякие 
границы". 

"Поэтому это совершенно точно надо брать под контроль", - подчеркнул президент. 
 ИА "Финмаркет" 
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Путин поручил компенсировать клиникам расходы на борьбу с коронавирусом 
Президент Владимир Путин поручил выделить из госказны средства на компенсацию 

медицинским организациям расходов, которые они понесли в связи с пандемией. 
Речь, в частности, идет о лечении больных коронавирусом, тестировании пациентов при 

поступлении в стационар, а также компенсации выпадающих доходов подведомственных 
федеральным властям клиник. Срок - 10 сентября. 

К 10 сентября по поручению главы государства правительство также должно 
представить предложения о порядке осуществления ранее установленных федеральных 
доплат медикам и соцработникам за особые условия труда, связанные с распространением 
коронавируса. 

Кроме того, к 15 октября кабмин должен подготовить предложения о финансировании в 
полном объеме в 2021 - 2023 годах за счет госказны мероприятий, связанных с оказанием 
высокотехнологичной медицинской помощи и медпомощи онкобольным в рамках нацпроекта 
"Здравоохранение". 

«Российская газета» 
 

Путин дал Медведеву новые полномочия по Арктике 
Президент Владимир Путин поручил образовать Межведомственную комиссию Совета 

безопасности по вопросам обеспечения национальных интересов России в Арктике. 
Возглавлять ее будет заместитель председателя Совбеза, сейчас эту должность занимает 
Дмитрий Медведев. Соответствующий указ опубликован на портале правовой информации. 

В функции комиссии будет входить в том числе анализ состояния и перспектив развития 
международной (включая военно-политическую) обстановки в Арктике с учетом 
необходимости обеспечения интересов России, а также оценка хода реализации 
стратегических национальных приоритетов в регионе и выявление внутренних и внешних 
национальных угроз. 

Также комиссия будет готовить предложения и рекомендации Совбезу по ряду вопросов, 
в частности по организации военного сотрудничества России и других государств, 
предупреждению и ликвидации чрезвычайных ситуаций природного и техногенного характера, 
применению специальных экономических мер для обеспечения нацбезопасности. В число ее 
функций также вошло рассмотрение проектов госпрограмм, касающихся обеспечения 
нацбезопасности и социально-экономического развития Арктики. 

Заседания комиссии будут проходить не реже чем раз в полгода, при необходимости 
могут быть назначены внеочередные заседания. 

В состав комиссии кроме председателя войдут еще 30 человек. В их числе заместитель 
секретаря Совбеза, министры по развитию Дальнего Востока и Арктики, МЧС, иностранных 
дел, обороны, науки, природных ресурсов, транспорта, финансов, президент РАН, три 
полномочных представителя президента в федеральных округах (Северо-Западном, 
Сибирском и Уральском), директор службы внешней разведки, замгендиректора — директор 
дирекции Северного морского пути «Росатома», полномочный представитель президента на 
Дальнем Востоке. 

В марте Путин утвердил Основы государственной политики России в Арктике до 2035 
года. Реализация прописанных в документе мер должна в том числе не допустить начала 
военных действий против России в Арктике. 

РБК 
 

В Госдуме сообщили, что норму об увеличении доли оклада бюджетников до 70% 
примут осенью 

Правительство РФ и профсоюзы поддерживают увеличение до 70% базовой части 
(оклада) в зарплате работников бюджетной сферы, соответствующая норма будет принята 
осенью. Об этом во вторник в беседе с корреспондентом ТАСС сообщил первый замглавы 
фракции "Единая Россия" в Госдуме Андрей Исаев. 

"Соотношение [оклада и стимулирующей части] 70 на 30. Это поддерживают и 
профсоюзы, и правительство. Как это формально будет зафиксировано - непосредственно в 
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законе или в подзаконных актах - мы договоримся в ходе подготовки законопроекта 
ко второму чтению", - сказал Исаев. 

"Закон должен быть принят этой осенью для того, чтобы он был учтен уже при 
подготовке бюджетов как федерального, так и региональных", - добавил парламентарий. 

В начале августа "Единая Россия" предложила реформировать систему оплаты труда 
бюджетников, повысив долю оклада до 70%. По оценкам единороссов, сейчас соотношение 
базовой и стимулирующей частей составляет в среднем 30% на 70%. 

ТАСС 
 

Средний чек набора ученика вырос на четверть 
Минимальный базовый набор ученика, который включает школьную форму, рюкзак и 

канцелярские товары, в августе этого года подорожал на 24% по сравнению с аналогичным 
периодом 2019 года. Его стоимость составила 4,8 тыс. рублей, подсчитал для "Известий" 
оператор фискальных данных "Платформа ОФД". Специалисты изучали 40 млн кассовых 
чеков в сутки, которые поступали с более 900 тыс. онлайн-касс по всей стране с 1 по 19 
августа. При этом стоимость школьной формы выросла на 32% и составила в среднем 2 тыс. 
рублей. Перед началом учебного года количество ее покупок подскочило на 27%. 

Рюкзаки в целом подорожали не так значительно: всего на 4%, в среднем до 2 тыс. 
рублей, а количество их покупок сократилось на 2%. При этом комплект необходимых 
канцелярских принадлежностей (карандаши, ручки, альбомы и др.) увеличился в цене почти 
на треть и в среднем стоил 725 рублей. Его реализация выросла на 30%. Также подорожали 
такие товары, как дневник и пенал - на 14% каждый, до 125 и 420 рублей соответственно. 

"Родители старались выбирать для детей товары лучшего качества, которые, как 
правило, выше по стоимости, - сказали "Известиям" в компании. - Это отразилось на величине 
среднего чека набора для школьников". 

В "Платформе ОФД" отметили, что этим летом на общий рост продаж товаров для детей 
повлиял демографический фактор: на 2020 год пришелся пик численности школьников за 
последние 10 лет. Помогли подготовиться к учебе и дополнительные государственные 
выплаты семьям с детьми. Отложенный из-за пандемии спрос только подогрел ситуацию: 
покупатели смогли реализовать свои потребности как раз уже к моменту распродаж. 

В пресс-службе Wildberries.ru "Известиям" рассказали, что стоимость набора школьника в 
июле-августе составила 2,5 тыс. рублей. В эту сумму входит комплект школьной формы и 
обуви, рюкзак, а также канцелярские товары. В компании уточнили, что одежда для учеников 
за год подешевела на 14%, набор из канцтоваров и рюкзака (для учащихся средних и старших 
классов) подорожал на 15%.  

Рост цен на школьные товары в этом году не превышает в среднем 10%, отметили в 
пресс-службе "Ленты". Основная причина - изменение курса доллара, уточнил представитель 
ритейлера. 

Но кроме школьных товаров родителям придется купить детям к новому учебному году и 
цветы, а они, судя по всему, тоже вырастут в цене. 

FINMARKET.RU 
 
В этом году выдано более 686 тыс. сертификатов на материнский капитал - Минтруд 

По данным Минтруда РФ, в этом году получили право на материнский капитал свыше 
680 тыс. российских семей. Причем, отмечает министерство, около 45% стали обладателями 
сертификатов без заявлений и справок. 

"Всего в 2020 году выдано более 686 тысяч сертификатов на материнский капитал", - 
говорится в сообщении пресс-службы, опубликованном во вторник. 

При этом в ведомстве напомнили, что этой весной в России сертификаты на 
материнский капитал начали выдавать в беззаявительном порядке - Пенсионный фонд 
оформляет документы автоматически на основании сведений, предоставленных органами 
ЗАГС о рождении детей. С 15 апреля в таком беззаявительном режиме сертификаты 
получили более 304 тыс. семей, уточнили в пресс-службе. 

ИА "Финмаркет" 
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Росстат зафиксировал рост числа разводов после самоизоляции 
В России зафиксирован рост числа разводов после снятия режима самоизоляции, 

следует из данных Росстата, внимание на которые обратили «Известия». В стране было 
зарегистрировано 45,8 тыс. разводов. Это практически соответствует показателю того же 
периода прошлого года (46,9 тыс.) и почти в 2,5 раза больше, чем в мае 2020-го. 

В целом за январь—июнь 2020 года в стране зарегистрировали 220,7 тыс. 
бракоразводных процессов. Это на 34,7% меньше, чем за первые шесть месяцев 
предыдущего года (297 тыс.). 

Как отмечает газета, статистика по месяцам свидетельствует, что падение показателя 
пришлось на действие режима самоизоляции и других ограничительных мер, установленных 
из-за коронавируса. Ведомство зафиксировало снижение уже в марте, а пик падения 
пришелся на апрель: в этом месяце в России зарегистрировали 13,8 тыс. разводов (в апреле 
2019-го — 53,7 тыс.). В мае, когда ограничения продолжали действовать, а более трети 
месяца пришлось на нерабочие дни, показатель вырос до 19 тыс. В июне число разводов 
резко выросло… 

РБК 
 

Закредитованность российских семей достигла исторического максимума 
Большинство российских семей за последний год взяли хотя бы один кредит. Доля 

имеющих банковский долг домохозяйств выросла до 72% - это рекорд за новейшую историю 
России. 

По сравнению с 2017 годом показатель увеличился на 15%, а с 2009-м – в три-четыре 
раза. 

Согласно исследованиям НАФИ, результаты которых приводят «Известия», в основном 
за кредитами обращаются граждане от 22 до 44 лет – 12%. Реже всего берут на себя долги 
пенсионеры – 4%. Самым популярным продуктом стал потребительских кредит, его за 2020 
года взяли более половины граждан – 51%. 14% россиян оформили ипотеку и POS-кредиты 
(потребительский кредит, который выдается непосредственно в торговых точках). 8% 
кредитовались, чтобы купить машину. 

Причем в Москве и Санкт-Петербурге за кредитами обращаются реже, чем в регионах – 
показатель находится на уровне 28% против 51%. Но кредитные карты оформляют чаще – 
44% против 28%. 

О том, что россияне погрязли в банковских долгах, сообщали аналитики 
Райффайзенбанка. Закрыть кредиты удалось только 8% россиянам, и они пока не 
собираются брать на себя новые долговые обязательства. 

При этом гражданам стали реже одобрять потребительские кредиты. После вызванного 
пандемией кризиса банки ужесточили требования к заемщикам и выдают займы только 
платежеспособным россиянам, но на большие суммы. 

«Новые Известия» 
7. РАЗНОЕ 

 
России очень нужны еще 20 лет покоя 

Пока в Минске майданщики никак не раскачают акцию до звенящих киевских высот, по 
нашу сторону границы уже зазвучали голоса, что следующей будет Россия. Дескать, на 
соседях обкатывают методику, по которой будут качать уже нас. Кто-то говорит это с 
тревогой, кто-то с нескрываемым злорадством. Можно было бы согласиться, поскольку 
антироссийская направленность большинства постсоветских Майданов совершенно 
очевидна. Вот только есть один нюанс. Мы не следующие. Мы, как обычно, первые. 

Дело в том, что первый «Майдан» в огромной череде самого разного рода цветных 
революций состоялся почти тридцать лет назад. И состоялся он в Москве. Именно его 
годовщину мы отмечаем каждый год в августе. Тогда тысячи людей (и не только москвичей, 
ехали и из провинции) вышли на площадь отстаивать только-только распустившуюся 
свободу. «Русские рабы» вышли с голыми руками не против дубинок ОМОНа или «Беркута», 
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а против танков. Это так, на минуточку, о нашей трусости, которую так любят мусолить 
«небратья» и прочие «люди с хорошими генами». 

Когда вы с умным видом распинаетесь о генетической неспособности русских к 
стремлению к свободе и покорности властям, попробуйте вспомнить хотя бы школьную 
программу – Пугачев, Разин и Болотников таки русские. И Пушкин писал про русский бунт, а 
не про украинский или там эстонский. И три революции подряд в начале прошлого века, 
третья из которых в итоге по всему миру аукнулась, тоже именно наши мужички сотворили. Да 
и в 91-м вы свою незалежность получили именно потому, что «вечные холопы» уперлись 
рогом перед Белым домом и отстояли свою – и вашу, пановья, тоже – свободу. Отстояли. 
Отпраздновали. А вскоре ужаснулись тому, что натворили. 

Знаете, что больше всего меня вводит в состояние ступора в каждом новом «Майдане»? 
Это какая-то катастрофическая, патологическая неспособность оценивать чужой опыт. Все, 
абсолютно все до единой, цветные революции привели к разрушению экономики 
революционных стран, развалу промышленности и падению жизненного уровня населения, а 
во многих случаях и к человеческим жертвам. Исключений нет. Ни одного. С огромной 
натяжкой можно вспомнить относительно бескровную «Бархатную революцию» в 
Чехословакии, которая не привела к катастрофе. Но исключения лишь подтверждают 
правило. Все остальные «революции» в это правило вписываются идеально. Сказок про 
благолепие в Грузии не надо. От промышленного потенциала времен СССР в Сакартвело не 
осталось и четверти. 

Мы – те, у кого память работает в постоянном режиме, а не в избирательном – прекрасно 
помним результаты нашего «Майдана». Нищие старики, умирающие от голода и продающие 
свои ордена; толпы бомжей и беспризорников на вокзалах; забитые менты, которые боятся 
бритоголовых качков; стрельба на наших улицах; повальное воровство, ставшее образом 
жизни и целью; бесстыжие олигархи, цинично вершащие судьбы страны; ничтожества во 
власти; распродажа нашей промышленности за гроши. Западные разведки хозяйничали тут 
даже не скрываясь, долги МВФ и транснациональным корпорациям уже превышали ВВП, а 
распоряжения правительству давал даже не вечно пьяный президент, а глава этого фонда. 

Добавьте сюда бойню в Чечне и угрозу отделения других регионов вроде Башкирии, 
Татарии, возможные образование Уральской республики и ампутация Дальнего Востока. 
Страна уже не принадлежала нам. Наша телега удержалась на краю обрыва, одним колесом 
вися над бездной. Что нас спасло? Не знаю. Слишком соблазнительно дать простой ответ. 
Но, думаю, достоинств одной личности для такого спасения недостаточно. Сработал 
комплекс причин. Чтобы умирающий в реанимации человек вдруг начал выкарабкиваться, 
одного доктора мало. Нужно чтобы и сам человек вдруг решил жить и цепляться за жизнь 
зубами и ногтями. Видимо, мы просто захотели жить. 

Все вокруг – и украинцы, и белорусы в том числе – видели, как мы умираем. И симптомы 
нашей болезни видели. И как мы передумали умирать, тоже видели. Видели, но с 
маньяческим упорством пошли по нашим граблям. Когда говорят, что украинцы передали 
белорусам свои грабли, ошибаются. Они им передали не свои, а наши грабли. Хлопцы с 
огромным энтузиазмом сначала устроили у себя революцию, потом отпраздновали, потом 
угробили промышленность, набрали долгов, устроили битву олигархов, посадили на трон 
клоуна, обнищали ударными темпами, вручили пульт дистанционного управления собой и 
своей страной заморским байденам и нуландам, и не забыли повязаться кровью, заполучив 
свою собственную «Чечню» в Донбассе. Почти ни единого нашего шага по граблям не 
пропустили. А ведь видели же, к чему это приводит! Видели! 

И белорусы видели! И нас, и украинцев видели. И все равно не могут остановиться. Ну 
что тут поделаешь? Почему же я уверен, что у нас «Майдана» не будет, если даже 
трезвомыслящие белорусы слепо топают по этой поляне с граблями? Мы что, умнее что ли? 
Нет, не умнее. Были бы умнее, не убили бы свою страну в 91-м. Но мы опытнее. Мы на своей 
шкуре испытали последствия таких перемен. И наши сердца уже их не требуют, они от них в 
ужасе трепыхаться начинают. Только клинический идиот, едва не сгорев, снова полезет в 
огонь. 
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Есть еще один момент. Киевский Майдан при всей внешней направленности на Европу, 
был антироссийским. На этом формировалась идеология Майдана. И эта идеология 
формировалась не в 2014-м, а с конца 80-х. Еще точнее, с 1914-го, через бандеровцев 
Великой Отечественной, а во время перестройки она была реанимирована. Догадайтесь, кем 
и зачем. Ей, этой самостийной идеологией «господаря украинца», болело ВСЕ украинское 
общество. Поэтому движущая сила Майдана – молодняк – подкреплялась серьезной базой 
взрослого общества. Все были спаяны одной «великой» целью – отделить наконец себя 
окончательно от России. И тогда будет счастье. 

А против кого можно запустить русский Майдан? Против внутреннего врага? Не 
сработает, у «внутреннего врага», которым любит потрясать оппозиция, стабильный перевес 
в обществе. И протест молодняка взрослым, то есть решающим и обеспечивающим 
существование государства, обществом не поддержан. Был какой-то шанс качнуть страну во 
времена «болотных событий». Но не срослось. И это самое взрослое решающее общество, 
которое уже пережило Майдан 1991–1993 годов и вдоволь нажралось обещанной свободой, 
до тошноты нажралось, до кровавой блевотины, оно вдруг вспомнило это состояние 
опьянения борьбой. И вспомнило, какой жуткий отходняк был после этого опьянения. 
Вспомнило и отшатнулось. И пока это взрослое общество у руля, молодняк может мутить 
воду, но не более того. Вот когда нынешние 40–50-летние начнут сходить со сцены и их место 
начнут занимать те, кто этого всего лично не кушал, тогда возможны эксцессы. Так что лет 
20–30 у нас есть. Они будут тоже трудны. Но не смертельны. 

Это не означает, что можно легкомысленно махнуть рукой на протестные движения: мол, 
пусть скачут, перебесятся. Если им не противодействовать, то ничего хорошего не будет. 
Обломком кирпича дом не разрушишь. Но если не отнять кирпич и не обращать внимания, то 
один придурок может перебить все окна в доме и жить в нем будет неуютно, а зимой и 
невозможно. Надо отобрать у него этот кирпич и дать в руки лопату. 

А лучше сделать так, чтобы ему было чем заняться и мысли схватить обломок кирпича 
просто не пришло ему в голову. В конце концов, большинству нужна нормальная работа и 
отпуск хотя бы в Египте. Если это обеспечить, то все забудут, как зовут президента. И это 
правильно. Как в футболе говорят – лучший судья тот, чье имя ни разу не назвали 
комментаторы. 

«Дайте государству 20 лет покоя внутреннего и внешнего, и вы не узнаете нынешней 
России». (с) Столыпин. Вот нам очень надо еще 20 лет. 

Взгляд 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 26.08.2020 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 74, 51 ▲ 0, 09 

EUR 88,06  ▲ 0, 16 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 


